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‚綠色出行日‛ 低碳出行 
  

市直機關工委從 5 月起至 9 月將每月第二個周三定為‚綠色出行日‛  文/記

者陸先念、齊華偉  

  圖/記者于濤  

  為倡導綠色低碳的生活方式，從 5 月起至 9 月，市直機關工委將每月第二個

周三定為‚綠色出行日‛，在市直屬機關全體黨員幹部內倡導乘坐公交、拼車、

騎自行車、步行等方式上下班。昨日是首個‚綠色出行日‛，記者分兵幾路走訪

市委市政府大院、市政府第二辦公區、興中道和城區其他市直機關單位發現，首

日確實有部分公務員黨員幹部帶頭踐行低碳，採取步行、騎車、拼車以及乘坐公

交車的方式上下班，但從各單位停車場車輛停放情況來看，跟平時情況差不多，

總體上，低碳出行者並不太多。  

  現場：綠色出行首日效果不錯  ‚從今天上班的情況來看，‘綠色出行

日’活動的效果還是不錯的，步行上班的人有不少‛。昨日早上 8 時 10 分許，

市直機關工委副書記梁豔麗早早地便守候在市委市政府大院門口，查看此次首個

‚綠色出行日‛的情況。記者看到，跟平時比起來，該大院昨日確實多了很多步

行上班的公務員。  

  記者隨後跟隨梁豔麗一行查看市委市政府大院內的幾大停車場看到，跟平時

比較，昨日各停車場內的車輛確實少了一些，‚這條過道平時都停滿車的，今天

也空了一些‛。不過，總體來說，各停車場內的車輛停放數量並沒有太明顯的變

化。9 時 30 分左右，記者在第二辦公區也看到，原本一位難求的地面停車場和 5

層樓高有 400 多個停車位的立體停車場都停滿了車輛，停車場保安告訴記者，這

裡的停車位本來就很緊張，雖然今天倡導綠色出行，但這裡的停車情況跟平時也

差不多。  

  對此，梁豔麗表示，首個‚綠色出行日‛的效果還是不錯的，‚但什麼事都

得有個過程，很多人可能想步行、騎車或坐公交上班，但受到要送小孩上學、坐

公交不方便等諸多客觀條件的制約‛。  

  特寫：輾轉兩小區‚拼車‛接同事  在採訪過程中，記者還是發現了好些

綠色出行的先鋒。在海洋與漁業局上班的公務員黃先生昨天是和兩個同事一起拼

車上班的，‚前一天我們就約好了時間，今天早上特意提前了 20 多分鐘出發到

兩個小區去接人。‛黃先生說，他 7 時 35 分出發，接了兩個同事後，8 時 10 分
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左右到達停車場，而平時開車只需要 10 多分鐘，他覺得自己首次‚綠色出行‛

還算順利，也算是響應了‚綠色出行日‛的號召。  

  昨日上午 8 時 20 分左右，記者在位於中山三路的市政府第二辦公區看到，

陸續有工作人員騎車或者坐公交上班。當天特意向兒子借了自行車體驗騎車上班

的公務員黃先生告訴記者，他家離辦公室大約 3 公里左右，平時開車大概 10 分

鐘，當天騎車花了 15 分鐘，‚感覺還挺不錯，汽車增長太快了，感覺開車也沒

什麼優勢。‛不過黃先生也表示，習慣開車後不可能經常騎車上班。  

  家住南區萬科的公務員唐小姐告訴記者，她一直是坐公交上班，相比公交她

覺得還是自己開車上班方便。唐小姐說，她周圍很多同事坐公交上班，主要還是

因為經濟能力受限不能買車，她覺得如果要讓更多人選擇公交作為出行方式，就

需要在設施和條件上加以改善，‚等車時間不能太久了，站牌設置也要更加合

理‛。  

  家住起彎道的黃先生平時都是騎單車上班，‚騎車過來 10 分鐘，比較方便，

而且也不會受到堵車影響。‛  觀點：綠色出行需系統工程支撐  對於此次

公務員黨員幹部帶頭‚綠色出行‛，市環保局相關負責人認為，活動本身是很不

錯的，公務員黨員幹部做低碳的表率能起到正面的宣傳引導作用。但就眼下的客

觀條件來說，目前的交通出行系統尚不具備環境的友好性及親民性，倡導步行、

騎車等綠色出行還需要一系列硬件條件的系統工程來支撐。  

  ‚比如步行上下班，現在的問題是道路兩旁綠化不夠好，很多地方走路很

曬，路上粉塵多，空氣質量不夠好，機動車尾氣大，也沒有專門的步行系統，路

上不夠安全等等。‛該相關負責人表示，現在油價那麼高，其實有不少人不想開

車上下班，是眼下的一些客觀條件不太允許。‚尤其是夏天太陽很曬，很多道路

也不像興中道等道路那樣樹陰多，高樓大廈也多，光汙染嚴重，所以在綠化方面，

我們不僅要追求美化功能，而且要追求生態化，要從改善空氣質量、降噪、吸附

有毒氣體、降低光汙染、增加空氣相對濕度等生態效應、功能方面著手，發揮作

用，建設親民型、友好型的和諧環境‛。  

  他認為，如果此類出行支撐系統做不好的話，提倡‚綠色出行‛也只是在宣

傳方面吹吹風，從思想上鼓勵一下，實際意義並不太大，而如果有綠色出行支撐

系統來支撐的話，‚那就能長久地進行下去‛。  

  對此，中山市社科聯主席尹緒忠也認為，要讓更多的人選擇綠色出行方式，

政府還需要做大量的配套工作，‚包括公共設施、規劃和服務各個方面都要進一

步完善。‛ 

 



 


